
RESUME DE LA PRESENTATION DE L’ABBE DIEUDONNE NIYIBIZI  

Dans sa prédication, il a montré que l’Eglise est né dans un contexte de combat 

entre le bien et les forces du mal pour souligner ensuite que la sanctification 

quotidienne d’un prêtre reste la seule arme tranchante et sure pour celui qui veut 

en sortir vainqueur :  

« L’Eglise, disait-il, est née dans un combat, d’une lutte du bien contre le mal, de 

la vérité contre le mensonge, de la justice contre l’injustice. Le Christ n’a pas été 

accueilli par les siens dès son entrée  dans le monde, il a été pourchassé. Ce combat 

se dessine en des traits rouge-sang à travers le procès de Jésus jusqu’à sa 

crucifixion. Cet enfant que le dragon voulait dévorer (Ap12, 4), le martyre de 

Jacques, l’emprisonnement de Pierre et Jean, la persécution de Pierre et Paul 

jusqu’à leur mort à Rome, la persécution des 1ers chrétiens pendant près de trois 

siècles, etc. Tout cela montre que l’Eglise est née du sang des combattants de la 

foi, des témoins convaincus et animés par la force du Saint Esprit ». 

Pour attirer l’attention de l’auditoire en montrant que ce combat n’est pas encore 

terminé, l’Abbé Dieudonné a proposé les quelques armes pour sortir vainqueur de 

toutes ces diverses formes de forces du mal : « Moi comme prêtre, je dois être 

conscient du combat dans lequel j’ai été engagé par celui qui m’a choisi. Notre 

sanctification quotidienne est une arme tranchante et sure car, ce n’est pas contre 

les adversaires de sang et de chair que nous avons à combattre, mais contre les 

principautés, les puissances, et les régisseurs de ce monde, et contre les esprits du 

mal qui habitent les espaces célestes » (Cf. Eph 6, 12). 

 


